

Ohne Rechtfertigung leben lernen Geistliches Kolloquium mit Pfarrer Dieter Wellmann

Sehr geehrte Damen und Herren,

seit einigen Jahren bereichern die Geistlichen Kolloquien mit Pfarrer Dieter Wellmann das Programm der Akademie, und so freue ich mich sehr, Sie auch in diesem Herbst zu drei weiteren Abenden einladen zu können.

13. September 2016, Dienstag, 19.00 Uhr

Ohne Rechtfertigung leben lernen

Wir leben in einer merkwürdigen Situation: Einerseits scheint uns der Gedanke an Rechtfertigung vor und durch Gott ferngerückt, gleichzeitig nötigen uns die Mitmenschen immer und jederzeit Rechtfertigungen ab für das, was wir tun und unterlassen. Was hat es mit dieser menschlichen Rechtfertigungsnot auf sich und wie steht es um die Verheißung, ohne Rechtfertigung vor Gott und den Menschen leben zu dürfen?

11. Oktober 2016, Dienstag, 19.00 Uhr

Ohne Rechtfertigung leben lernen: Wie Hiob Gott herausfordert

Warum das ganze sinnlose Leiden und Unheil? Steht Gott mit dieser Anklage vor Gericht, wie die Theodizee meint und muss sich Gott angesichts dieser Frage vor den Menschen rechtfertigen? Oder ist es eher die Klage Hiobs, sein Hadern und sein Streit mit Gott, von dem wir lernen könnten, wie am Ende ein Leben ohne Rechtfertigung möglich ist. Wie können, dürfen und müssen wir Gott herausfordern angesichts unserer vielen unbeantworteten Fragen angesichts des Leidens.

15. November 2016, Dienstag, 19.00 Uhr

Ohne Rechtfertigung leben lernen: Jesus und seine Fallensteller

Zu den dramatischsten Texten der Heiligen Schrift gehören jene Stellen, in denen Jesus durch Fragen von Schriftgelehrten und Pharisäern eine Falle gestellt wird. Hier stossen in besonderer Weise das Rechthabenwollen und -müssen von Menschen und eine gelassene Souveränität und Hoheit Jesu aufeinander, der den Rechtfertigungszwang unterläuft? Was lässt sich von diesen Stellen lernen für ein Leben jenseits aller Rechtfertigung?

Eine Anmeldung unter Tel. 030 – 283095 116 oder per E-Mail an a.klaunick@katholische-akademie-berlin.de ist nicht erforderlich, hilft uns aber bei der Vorbereitung. Selbstverständlich ist eine Teilnahme an einzelnen Abenden möglich.

Wir würden uns freuen, wenn wir Sie an diesen Abenden in der Katholischen Akademie begrüßen könnten.

Joachim Hake

Direktor